
A24 天下 2015年3月20日 星期五 编辑：王昱 美编：石岩 组版：洛菁>>>>

刊号CN37-0003 邮发23-55 广告许可证：鲁工商广字01081号 今日60版 零售0 . 50元
本报在国内北京、沈阳、济南东、济南西、青岛、烟台、潍坊、滨州、淄博、泰安、济宁、临沂、枣庄、德州、聊城、、菏泽、东营、威海、日照、莱芜同时卫星传版印刷 大众华泰印务公司(大众日报印刷厂)印刷

中企获准重开

斯里兰卡港口建设

本报讯 斯里兰卡内阁发
言人、卫生和医药部长拉吉塔·
塞纳拉特纳19日表示，斯内阁
已批准此前被叫停的科伦坡港
口城项目进行防波堤建设。此
间舆论认为，此举朝着取消内
阁早些时候宣布的暂停港口城
项目施工的决定迈出了积极的
一步。

塞纳拉特纳说，在当晚召
开的内阁每周例会上，斯总理
拉尼尔·维克勒马辛哈提出应
允许科伦坡港口城项目进行防
波堤建设，这一提议获得通过。
塞纳拉特纳表示，鉴于雨季即
将到来，内阁通过的防波堤建
设能更进一步防止项目已完成
部分遭受海水侵蚀破坏。

塞纳拉特纳说，维克勒马
辛哈在内阁会议上还表示科伦
坡港口城项目要尽快提交相关
报告和文件，以帮助斯政府对
整个项目作进一步处理，“一旦
文件齐备，总理将会作出决
定”。

当天早些时候，斯里兰卡
港口、运输和航空部长拉纳通
加对媒体表示，斯政府决定允
许科伦坡港口城项目进行部分
防护性建设，以防止工程已建
成部分遭海水侵蚀破坏。

斯里兰卡新政府上台后，
一系列涉外项目被叫停并重新
评估，其中包括由中国企业投
资建设的科伦坡港口城项目。
本月 5日，斯方以缺少相关审
批手续为由要求该项目暂停施
工。

中国外交部发言人华春莹
本月 6日曾表示，中方将继续
密切关注事态发展，希望斯方
从斯国家发展的根本利益和保
护中资企业赴斯投资的积极性
出发，妥善解决有关问题，维护
中方企业的合法权益。

据新华网

日德等国拉拢非盟

欲借改革谋求入常

本报讯 据日媒报道，力
争成为联合国安理会常任理事
国的日本、德国、印度和巴西组
成的“四国集团”在2月下旬举
行的外务局长级会议中一致同
意，将与非盟(AU)探讨制定安
理会改革的联合决议案。今年
是联合国成立70周年，各国希
望借此良机实现改革。

据报道，四国集团局长级
会议于今年2月27日在柏林举
行。德国、印度、巴西的外务局
长级官员及日本常驻联合国代
表吉川元伟出席了会议，确认
将与支持安理会改革的各国加
强合作。今后四国的高官将分
头访问非洲各国，准备加强动
员工作。

报道指出，非盟由54个国
家和地区组成，四国集团希望
通过与非盟合作，来形成多数
派力量，同时促使一些对联合
国改革持慎重意见的国家软化
态度。

据悉，四国集团有意与非
盟联手最快于今秋提出联合决
议案。此外，四国集团还将争取
加勒比国家及中亚各国的支
持，从而确保通过决议所需的
三分之二成员国(129国)以上
的赞成票。

不过，报道同时指出，非盟
有部分成员国本身就对与四国
集团合作态度消极。因此，联合
决议案能否顺利制定目前仍是
未知数。 （中新）

肯肯尼尼迪迪又又要要遇遇刺刺？？
驻日美国大使遭死亡恐吓

据日本媒体报道，美国驻日本大使馆上个月接到数次恐吓电话，
威胁刺杀美国大使、前总统约翰·Ｆ·肯尼迪的长女卡罗琳·肯尼迪。
日本警方正在调查这一恐吓案。

日本《读卖新闻》援引东京
警方消息人士的话报道，恐吓
电话由一名说英语的男子打
来。除向卡罗琳发出威胁，他还
扬言刺杀美国驻冲绳县首府那
霸总领事艾尔弗雷德·马格尔
比。

一名不愿公开姓名的冲绳
县警官１８日向美联社记者证实
了上述消息。但东京警方拒绝
就媒体报道内容回应媒体记者
的提问。

美国国务院发言人珍·普
萨基１８日在一份声明中说，美

国政府谨慎对待美国驻日本使
节遭威胁一事，但没有具体说
明究竟哪位使节遭恐吓。“我们
正在配合日本政府，以确保必
要措施到位。我们不会具体说
明威胁的内容和我方究竟采取
了哪些措施。”

西方媒体分析，卡罗琳和
马格尔比遭威胁与美国在冲绳
县的驻军问题存在关联。

现阶段，美国在日本驻军
大约５万人，其中一半在冲绳
县。一直以来，那里的居民抱怨
美军带来了犯罪、事故和破坏

环境等问题。
普天间基地位于冲绳县宜

野湾市中心，是驻日美国海军
陆战队在冲绳岛上的两大基地
之一。２０１０年５月，日美两国政
府发表联合声明，决定将普天
间基地迁至冲绳县名护市边野
古地区，但不少居民坚持要求
把基地彻底迁出冲绳。

去年２月，卡罗琳赴冲绳，
为这座基地的搬迁争取支持，
但在抵达冲绳县政府大楼时遭
遇大约２００人抗议。

就在卡罗琳遭死亡威胁的

两周前，美国驻韩国大使马克·
利珀特刚刚逃过一劫。美国国
务院发言人哈尔夫本月早些时
候告诉媒体记者，尚未有计划
要求美国驻其他国家的外交使
节也加强安保。

卡罗琳现年５７岁，２０１３年
被美国总统贝拉克·奥巴马任
命为驻日本大使。她是担任这
一职务的首位女性。

一名不愿公开姓名的美国
国务院官员告诉美联社记者，
东京警方为卡罗琳提供了一队
武装安保人员。 据新华社

现任美国驻日大使卡罗琳·肯尼迪是美国
前总统肯尼迪的女儿。

“擦枪走火”可避免

据日本媒体报道，本次安全
对话会议是在位于东京的日本外
务省进行的，出席此次会议的日
方代表有外务省外务审议官杉山
晋辅和防卫省、自卫队以及海上
保安厅等官员。中方代表团由外
交部负责亚洲事务的部长助理刘
建超带队，解放军多名少将和中
国海警局高官出席。

杉山晋辅在对话会伊始强调
“举行安全对话是日中关系改善的
象征”，并称：“两国关切对方的安保
政策，这是事实。希望能就两国政策
背后的意图敞开胸襟坦率地开展讨
论。”刘建超回应称，在安全政策方
面加强合作对两国及地区稳定十分
重要，希望能进行深入对话。

据日方官员会后透露，由于
日中安全对话机制于2011年1月
在北京举行最后一次会议后，因
为钓鱼岛问题而中断。在本次会
议上，双方重点讨论了尽快启动
日中海上紧急联络机制的问题，
意在避免出现擦枪走火的危险。

今年1月，中日防务部门曾举
行海上联络机制有关磋商，进一
步达成了多项共识，其中包括：中
方提议将机制名称由“海上联络
机制”更改为“海空联络机制”，日
方同意中方提议。此次会谈中，双
方再次确认了这一共同意向，

日本共同社分析认为，此次
会议体现出在目前局势下中日双
方都有缓和关系、避免因误判引
发战争的意向。但共同社同时也
指出，由于安全对话中将涉及安
全保障这一“敏感问题”（日本政
府有关人士语），双方将很难找到
一致点，无法预料能将关系修复
到何种程度。

彼此疑虑仍存在

在涉及具体问题的会谈
中，本次会议体现出中日两
国之间尚存在着相当的战略
互疑。日方在此次对话中谈
及中国2015年度预算案中的
国防经费“连续五年呈现两
位数增长”，要求中方提高国
防经费透明度，并对中国在
东海划设防空识别区、中国
公务船反复进出钓鱼岛海域
等问题提出了关切。

中方表示，中国是和平
发展理念的倡导者、践行者
和受益者，坚定不移走和平
发展道路，积极倡导共同、综
合、合作、可持续的安全观，
将继续致力于促进地区和世

界的和平与繁荣。中方针对
日方近年来在军事安全领域
的一系列动向表明了关切，
希望日方树立客观、理性的
对华认识，坚持“专守防卫”
政策，继续走和平发展道路，
为地区和平稳定发挥建设性
作用。

针对安倍政府为解禁集
体自卫权而修订安全保障法
制一事，日方向中方寻求理
解，承诺“这并不是将中国定
为威胁而进行的对抗措施，
日本不会军国主义化或者右
倾化。”

中日双方一致认为应继
续加强对话。中日今后将力

争每年都举行双边安全对话
会议，以期减少双边摩擦和
误判。

另据外交部网站报道，
外交部发言人洪磊19日在例
行记者会上介绍了本次安全
对话会议的相关情况。洪磊
表示：中日安全对话和外交
当局定期磋商机制是两国外
交、防务部门进行沟通的重
要渠道。我们希望通过此次
对话磋商就双边关系、各自
国防安全政策以及共同关心
的国际和地区问题交换意
见。中日安全对话刚刚结束，
我们目前还没有得到对话的
有关情况，将适时发布消息。

3月19日，日本东京，刘建超(右二)与杉山晋辅(左二)共同主持会议。 新华社发

握握手手易易，，互互信信难难
时隔四年中日安全对话重启，今后将力争每年举行

据日本NHK电视台3月19日报道，当天上午，中日两国政府负
责外交和国防的高官在日本东京召开第13届中日安全对话会
议。这是中日两国时隔4年后再次召开安全对话会议，也是钓鱼
岛争端激化后首次召开此类会议。不少外媒认为，此举显示紧张
的中日关系有缓解迹象。不过从当天双方会谈内容来看，中日双
方虽然表达了修复关系的共同意愿，但在若干具体问题上，仍然
存在不小分歧。

本报记者 王昱 编译
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